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记者手记

“德进业胜，胜地裕民。”
这是德胜村村委会墙上挂着
的一句标语，也是杨恒俊带
领全体村干部所要达到的目
标。

2009 年，杨恒俊为了改
变家乡落后的面貌，毅然搁

置了家中连锁超市产业，走
上了一条“村官路”，担负起
带领乡亲们共同致富的重
任。

苦干十余年，他们将一
个“后进村”变成远近闻名的

“富强村”。农民娱乐广场、

社区卫生服务站、居家养老
服务中心、社区服务中心应
有尽有，“村”意盎然的德胜
村也洋溢出城市味。眼下，
村民的日子正越过越红火。
这也是当下正发生在中国无
数乡村中的山海巨变。

苦干实干，让“后进村”变“富强村”

现代快报讯（通讯员 陈广华 记
者 季雨）2月 27日，江苏省见义勇
为工作座谈会在泰州召开。现代快
报记者从会议上了解到，2024年，
全省确认见义勇为人员3450名，奖
励有功人民群众3.37万人次，发放
奖金3293万元。

省见义勇为基金会理事长弘强
要求，要发挥见义勇为道德教化作
用，明晰见义勇为事业发展的思路举
措，确保全省见义勇为事业始终沿着
正确的方向前进。要积极服务发展
服务大局，以《江苏省奖励和保护见
义勇为人员条例》颁布实施30周年
为契机，扎实做好表彰奖励、社会宣

传、权益保护、基层基础等工作，激发
更多力量参与平安江苏、法治江苏建
设。要加强基金会自身建设，坚持合
规运行、创新发展，扎实推进全省见
义勇为事业高质量发展。

省公安厅副厅长、党委委员、政
治部主任陈安要求，全省各级公安
机关和见义勇为基金会要加强政治
建设，强化使命担当，严格规范管
理，始终把牢见义勇为工作正确的
政治方向，扎实推进见义勇为融入
社会治理、服务平安建设，奋力开创
新时代见义勇为工作新局面，为谱
写“强富美高”新江苏现代化建设新
篇章助力创造良好的社会环境。

现代快报记者从会议上了解
到，2024年，全省确认见义勇为人
员3450名，奖励有功人民群众3.37
万人次，发放奖金3293万元，推荐
选树7名“全国见义勇为勇士”，发
布40名“省见义勇为勇士”，见义勇
为在江苏大地蔚然成风。

与会人员观看了泰州市见义勇
为工作宣传片，参观了泰州市见义
勇为主题公园和部分基层见义勇为
工作站（室）。南京、无锡、常州、苏
州、泰州等5地作交流发言。各市
见义勇为基金会理事长、公安局分
管领导、基金会秘书长、办公室主任
参加会议。

江苏去年确认见义勇为人员3450名
发放奖金3293万元

现代快报讯（记者 朱鲸润）
“我们小区像个园林，超出片，环境
好、服务好，生活质量自然高。”在
无锡市梁溪区广益街道金宁社区
所辖金科观庭小区里，居民为自家
小区点赞。

近年来，金宁社区党总支与物
业服务协同发力，同党员骨干携手
共议，以居民满意作为小区治理的
出发点和落脚点，以“支部建进小
区”为契机，置顶居民所需，推动各
方共建共治共享，合力解决电梯安
全管理不到位、便民公共服务不完
善、小区生态环境被破坏等难题，
让小区治理有了质的飞跃。

电梯安全是居民出行的首要
大事，社区党总支组织楼栋长收集
居民意见，与物业、业主代表、维保
单位等多方联动，召开“宁无忧”红
色议事会，针对高层住宅电梯使用
和问题隐患，合力找问题、现场看
问题、会上谈问题，统一意见以“硬
件提升+技术防范+文明劝导”多
管齐下对电梯出行问题进行提升
治理。党员先锋队主动认领“安全
卫士”岗位，配合物业电梯轿厢更
换、安装物理阻隔器。

目前，小区有18部电梯部件正
在推进更换升级，同步加装阻隔
器。社区党总支搭建共治平台，党
员亮身份作主动表率，物业提效优
化服务，业主从“旁观者”变“参与
者”，生动诠释了“支部总抓、党员带

头、群众响应”的基层治理新范式。
不少老年居民反映小毛病上

医院麻烦，不上医院又怕耽误。社
区主动采取措施，与物业积极配
合，共同解决群众身边的“关键小
事”。一座亮丽别致的“邻动空间
小屋”悄然出新，在这里，社区家庭
医生定期为居民健康义诊，让许多
老年人不用来回奔波，下楼即可获
得专业的医疗初诊和指导。另有
社区全科社工轮岗在这里开展便
民服务，让这里成为便民接待、法
律咨询、安康义诊、落脚休憩、充电
应急等多种惠民服务的集结地。

一直以来，小区周边河道河岸
树木丛生、草地泥泞、水质不佳、气
味异常。社区党总支通过“宁无
忧”议事平台，征求居民建议，在街
道部门的指导下，社区干部、党居
代表、物业施工方一起看现场、定
方案，整体性地以居民日常休闲需
求为出发点，对河道沿岸改造提升
做了全面规划设计，通过翻新绿化
植被、打造林荫小道、丰富休闲功
能，对河岸进行综合提升，同步注
入休闲元素，增强居民“沉浸式”休
闲的体验感，为居民提供一个水岸
交织、人水相亲的优质生态环境，
循序推进终把群众“心上事”变成
了“上心事”。如今河畅了、水清
了、岸绿了、景美了，既有“颜值”
又有“内涵”，居民们终于可以安
心、舒心、放心地享受美好时光。

“金点子”频出，这里居民幸福感飙升

小区环境美丽
广益街道供图

备受关注的南通新机场传来
新消息。近日，江苏环保公众网发
布《江苏南通新丰—东洲 500kV
线路工程环境影响评价全本公
示》，披露了南通新机场部分信
息。现代快报记者注意到，南通新
机场本期将建设西一、东一两条跑
道，西一跑道为 4E，东一跑道为
4F，航站楼规划近机位80个，周边
规划远机位38个。航空业务量预
测本期目标年为2035年，旅客吞
吐量4000万人次，货邮吞吐量50
万吨，飞机起降34万架次。

南通新机场是纳入国家《长江

三角洲区域一体化发展规划纲要》
的重大交通基础设施工程，是上海
国际航空枢纽的重要组成部分，由
上海、江苏（南通）两地合作共建。
项目选址在2020年9月得到民航
局正式批复，场址位于南通市通州
区二甲镇。根据规划，首期建设2
条远距跑道和满足年旅客吞吐量
4000万人次的航站楼，货邮50万
吨，并将与上海浦东机场、虹桥机
场共同构成上海多机场体系主枢
纽功能定位，“三场”统一规划、统
一建设、统一运营、统一管理。

现代快报/现代+记者 花宇

南通新机场首期将建双跑道118个停机位

“2024 年，江苏德昇服饰有限
公司年产值达到了3000万元！”杨
恒俊开心地告诉现代快报记者，在
近期的走访中，他了解到了这个消
息。“目前他们手上的订单有6万件
左右，主要来自澳大利亚、意大利、
日本等国外市场。”杨恒俊说，当初，
德胜村盘活了村里闲置的厂房地
块，招引来德昇服饰。自2021年 4
月份投产以来，德昇服饰产值逐年
增加，与此同时还带动了村民就
业。“近100名员工基本都是附近村
民，大家的生活越来越好。”

在杨恒俊看来，产业振兴是乡
村振兴的重中之重，因地制宜发展
新质生产力，乡村领域也大有可
为。于是，在过去的一年里，他带领
全村，成功引进了占地20万平方米
的“渔光互补基地”、3000平方米的
物流基地以及储能基地，为产业发
展注入了强大动力。2024年，德胜
村集体经营性收入提升18%，村民

人均收入达6万元。
对于扎根农村的杨恒俊来说，

农业农村现代化以及老百姓的急难
愁盼，都是他建议中的热词。乡村
建设离不开村民的积极参与。他一
有时间就到村民家中走访，了解他
们的所思所盼，将他们的需求落到
实处。今年，杨恒俊准备了12件建
议，有一半是和民生改善相关的。

杨恒俊告诉记者，在调研中，他
发现如何就近享受更优质的养老服
务，是留守农村的老年人非常关切
的问题。为此，他着手准备了关于
加大农村养老服务补短板力度的相
关建议。“伴随经济持续发展，大批
年轻人奔赴城市就业、打拼，农村老
龄化问题愈发严峻。现在的养老服
务主要还聚焦在基础的日间照料服
务上，在助餐、助医、助浴、助洁等精
细化服务方面供给不够充分。”杨恒
俊建议优化农村养老服务设施布
局，打造区域性老年助餐中心，进一

步提升养老服务专业素质，推动医
养康养深度融合，持续健全农村养
老服务制度，不断完善养老服务网
络，真正实现老有所养。

全国人大代表杨恒俊：

把村民的热切期盼带上两会
“今年订单多不多？目前企业发展最迫切希望获得哪些帮助？”“你们希望养老

机构提供哪些服务？”……眼下，全国人大代表、泰州靖江市新桥镇德胜中心村党委
书记杨恒俊更加忙碌了。为了让前期精心准备的建议更加完善，他进行了又一次深
入调研，凝聚更多田间地头的智慧和力量。“今年全国两会召开在即，我要把更多基
层群众的心声带到全国两会上去。”杨恒俊说。

现代快报/现代+记者 徐苏宁

全国人大代表杨恒俊
采访对象供图


